

Título del proyecto:

Lacan antes de Lacan: aportes a una lectura contrastiva entre Lacan y algunos post-freudianos

Resumen del proyecto:

En el siglo pasado Freud descubre el inconsciente e inventa el psicoanálisis. Luego algo se confundió. Lacan retornó a Freud para trazar una segunda vuelta de esta revolución del pensamiento. Sin embargo en la actualidad nos encontramos con la problemática de la repetición muda de sus conceptos, articulaciones y aforismos. El estilo crítico del autor invita a un trabajo de desciframiento, el cual es posible a través de una lectura contrastiva con los trabajos, fundamentalmente clínicos, de los post-freudianos (en especial, de aquellos que de manera implícita o explícita son aludidos por Lacan). Sin el esfuerzo de este trabajo sus enunciaciones se constituyen en signos. Antes de Lacan no solo está ineludiblemente Freud sino otros psicoanalistas que testimoniaron sobre su práctica, todos ellos llamados apresuradamente post-freudianos. Denominación que releva una ubicación temporal indiscutible pero que desconoce el aporte singular de cada uno de ellos. Lacan ha cuestionado reiteradamente las articulaciones conceptuales y la teoría con que los llamados post-freudianos sostuvieron su práctica analítica, pero no con igual ahínco su saber-hacer clínico. Para avanzar con Lacan proponemos recuperar trabajos de corte clínico anteriores a Lacan mismo y ponerlos al día con la robusta teorización lacaniana.